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全国政协委员、人社部副部长胡晓义在记者会上介绍
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本报讯 （记者 孙艳） 昨天，
全国政协委员、 人社部副部长胡
晓义在全国政协十二届三次会议
记者会上介绍， 我国已推出全民
参保登记计划， 今后， 将继续扩
大社会保险的覆盖面， 改善抚养
比， 让更多人来参保缴费， 2020
年前基本实现全民参保。

胡晓义委员介绍， 去年全国
职工养老保险， 不包括城乡居民

（即 非 就 业 群 体 ） ， 总 收 入 是
25300亿元 ， 支出是21700亿元 。
所以， 从全国的情况看， 收大于
支， 收支结余3500多亿， 不存在
收支不平衡的问题， 只有3个省
份当期出现了收支不平衡。

胡晓义进一步解释， 出现这
一问题的原因， 一是我国地区经
济社会发展的差异较大 ， 抚养
比， 即在职缴费人员和退休人员

的比例差异非常大。 二是老龄化
速度加快。 2013年全国老龄化率
是14.9%， 2014年的初步数据是
已经到了15.5%。 如果继续下去的
话， 到2050年时可能会面临1.3个
职工要养1个退休人员的结构 ，
挑战非常严峻。 三是目前我国经
济进入新常态， 经济增速进入中
高速阶段， 养老保险的福利刚性
始终存在， 这之间的差异也会造

成一些地区收支不平衡。
要解决这些问题， 胡晓义委

员表示， 必须多措并举。 一是继
续扩大社会保险的覆盖面， 改善
抚养比， 让更多人来参保缴费，
使抚养比提高的速率能够缓和一
点。 为此， 我国已推出全民参保
登记计划， 将在2020年前基本实
现。 二是提高统筹层次。 职工养
老保险基础养老金全国统筹方案

正在制定， 将通过更大面积、 更
大范围的资金调剂来提高资金使
用效率， 均衡地区负担。 三是用
积累的资金投资运营。 现在职工
养老保险已有3万多亿元的结余，
如果能够进行市场化、 多元化投
资， 多一个百分点就多300多亿
元 ， 可以缓解资金不平衡的压
力。 四是拓宽资金渠道。 五是渐
进式推迟退休年龄。

十二届全国人大三次会议建
议提交将于今日截止 。 昨天晚
上， 全国人大代表朱良玉还在房
间里反复翻看着自己的建议，“会
上听取了很多代表的意见， 我再
好好修改一下，力求更完善。” 作
为唯一当选本届全国人大代表的
现职保安员， 他说： “人大代表
不只是荣誉， 更是一份沉甸甸的
责任， 我必须努力去做！”

“农民工” 代表为农民代言
朱良玉一直说自己是 “农民

工代表”。 “我出生在山东农村，
是地道的农民。 当了全国人大代
表后， 也要为农民代言。”

今年42岁的朱良玉， 21岁来
到北京 。 第一份工作就是保安
员 ,这么多年来 ， 从保安中队长
干到大队长， 再到保安公司的副
经理 ， 可谓是干了一辈子的保
安。 虽然在北京这样的大都市生
活了20多年， 也已经成为公司的
管理人员， 但朱良玉认为自己的
农民身份没有丝毫改变。

连续三年为保安群体呼吁
今年全国人代会上， 朱良玉

带来了13个建议和1个议案。 拿
“大力发展保安服务业列入 ‘十
三五’ 规划纲要的建议” 来说，
这已经是朱良玉连续三年在人代
会上提出来。 朱良玉在保安行业
一干就是20多年， 他很了解行业
的情况， “做保安的一般都是来
自农村的孩子。 全国哪个地方贫
困， 哪儿干保安的就多。” 拿朱
良玉所在的北京市保安服务总公司
海淀分公司来说， 单位共有6000多
人， 大部分来自偏远地区。

当了人大代表后， 朱良玉到
很多地方走访， “保安大部分住

地下室， 工资待遇低， 每月2000
元至2500元， 有一半的人没上保
险， 没有基本保障。”

到哪都随身带着调查问卷
目前， 国家现行的保安条例

已经运行5年， “条例中对保安
年龄文化、 身体做了规定， 权利
和保障并没有体现。” 朱良玉说。

为了更好的摸透情况， 了解
保安的诉求， 朱良玉自己设计了
一个调查问卷， 内容包括保安员
姓名、 性别、 学历、 籍贯， 以及
对保安服务业发展好的建议和希
望政府解决哪方面问题等。

从2013年当选全国人大代表
至今， 朱良玉先后发放了一万余
份调查问卷。 走到哪， 他都随身
带着调查问卷， 给保安开会、 培
训的时候， 就顺便发放。 他还坦
言说自己有了 “职业病”， 不管
走到哪儿 ， 碰到保安都要聊两
句， “越多的了解他们的情况越
好， 这样我在写人代会的建议时
才能越贴切， 越符合实际。” 为

此， 朱良玉还多次请教了同是全
国人大代表的李大进律师， 请他
从法律的方面帮助完善建议。

有望使450万人群受益
关于 “保安” 这个建议， 其

实在2013年全国人代会上第一次
提出时， 就受到了国家部委的重
视， 包括公安部、 团中央、 人社
部在内的8个部门回复。 “回复
的内容大致意思是 ： 提的建议
好， 保安员作为辅助力量， 相关
部委应制定方案提高保安员待
遇。” 朱良玉说。

近年来 ， 保安行业发展迅
速 ， 目前全国有450.3万名保安
员， 他们涉及全国党政机关、 物
业小区、 农贸市场等， “法警中
有80%也是保安派驻。” 朱良玉：
“保安行业对国家的建设保驾起
到了作用。”

建议如果解决 ， 将使全国
450多万名保安员受益。 “对此
我有信心！” 朱良玉表示。

本报记者 周美玉 文/摄

连续三年为保安群体呼吁
朱良玉代表：

本报讯 （记者 孙艳 ） 昨天
下午， 全国政协十二届三次会议
举行第四次全体会议， 多名政协
委员就有关议题作大会发言。 全
国政协委员、 民建中央调研部部
长蔡玲在发言时提出 ， 要铲除
“塌方式腐败” 的土壤， 关键是
破潜规则 ， 解决用人导向的问
题， 完善干部选拔任用机制， 把
为民、 务实、 清廉的好干部选出
来、 用起来。

蔡玲表示， 十八大以来， 反
腐败成效显著 ， “老虎 ” “苍

蝇” 一起打， 赢得了党心民心。
但反腐败形势依然严峻复杂， 部
分地方塌方式腐败就是典型案
例。 2014年山西有7名省部级官
员被查， 4名常委落马， 17名现
任或曾任县委书记落马。

“塌方式腐败严重破坏社会
公平正义， 破坏政治纪律规矩。
用人腐败是最大的腐败， 是当地
政治生态污染之源。” 蔡玲直言：
要铲除 “塌方式腐败” 的土壤，
关键是破潜规则， 树明规矩； 核
心是解决用人导向的问题， 完善

干部选拔任用机制， 把为民、 务
实、 清廉的好干部选出来、 用起
来。

蔡玲建议， 杜绝干部 “带病
提拔”， 当务之急， 要探索地方
“一把手” 有效监督机制， 加大
权力公开运行改革。 探索新提拔
领导干部家庭财产、 重要事项的
核实制度， 出台细则， 严格执行
“不申报不提拔”、 “不如实申报
不提拔”、 “凡提拔必核实” 规
定。 公开核实结果， 腐败了就不
能提拔， 腐败了就要惩处。

蔡玲委员：

铲除塌方式腐败关键是破潜规则

本报综合消息 “我认为农
村中小学教师， 在薪酬体系上应
该比城市老师有２０％—３０％的上
升。” 全国政协委员俞敏洪１１日
在全国政协十二届三次会议举行
的记者会上表示。

“我们现在要求农村老师以
奉献精神来扎根农村。 但这不是
一个长久之计， 我主张农村老师
的待遇一定要超过城市老师的待
遇。” 俞敏洪说， “我们都上过
学 ， 都知道优秀老师在什么地
方， 优秀学生就在什么地方。 通
过待遇上的提升， 农村老师的教
学质量就会有比较好的提高。”

这些年我国在教育公平方面
做了很大努力， 但俞敏洪觉得，
教育的公平问题首先应是中国
城 乡 教 育 的 公 平 问 题 ， 现 在
城 市 孩 子 所 接 触 到 的 教 育 资
源 和 教 学 质 量 比 农 村 孩 子 丰
富很多； 其次是中国城市里面的
教育公平问题， 体现在名牌中小
学和普通中小学之间的教育差距
上。

俞敏洪建议， 对于城市的教
育公平， 要按照区域划分来配置
中小学老师的教育资源， 可让优
秀老师资源在不同学校之间流
动， 以达成部分教育公平。

农村老师待遇要超过城市老师
俞敏洪委员：

本报讯 （记者 孙艳 ） “医
生和病人在治疗过程中都不要任
性， 而是要互相信任。” 全国政
协委员黄洁夫１１日在全国政协十
二届三次会议举行的记者会上表
示。

黄洁夫表示， 医患关系问题
实际是人民内部矛盾， 我们也采
取了很多措施， 一是依法治国，
制定了医疗纠纷处理的相关规
定。我们用了“三调解、一保险”。
一是医院内部的调解， 二是人民
的调解，三是法院的调解。还有一
个保险，国家制定了一个政策，多
方支付来解决医疗纠纷中经费的
问题。2014年，经过这些综合性的
措施，医疗纠纷下降了8%。

在黄洁夫看来， 这些东西都
是治标不治本的方法， 治本要靠

什么？ 他认为， 第一要靠医疗卫
生体制改革的成功， 要使人民群
众看病就医的问题得到根本解
决。 第二要在全社会树立社会主
义核心价值观， 使中华民族的传
统美德深入人心， 就是老祖宗讲
的，“己所不欲勿施于人”。医生和
病人在治疗过程中都不要任性，
而是要转过来，要信任。因为医生
要信任病人， 病人找你看病是把
生命交到你的手上， 要把他当做
亲人，多一些人文的教育，多一些
人文的修养 。 病人也要信任医
生， 因为你去找这个医生就是要
把你的生命交给他， 他是战胜疾
病中最好的朋友、 最好的战友，
一起来战胜疾病 。 如果都信任
了， 不是随意任性了， 那医疗纠
纷就会少了。

医患在治疗中都不要任性
黄洁夫委员：

本报综合消息 “花毕生积
蓄买一套有７０年产权的房子却只
能住３０多年。 目前， 我国建筑在
‘幼年’或‘青壮年’即‘早逝’的短
命现象突出， 严重影响百姓的幸
福感。”全国政协委员 、民建宁夏
区委会主委孙贵宝呼吁， 以严苛的
监督问责制度遏制建筑“短命”。

“我国相当多建筑的实际寿
命与设计通则的要求有相当大的
距离，由于质量问题、建筑使用不
当、 规划变更频繁、 标准制定落
后、监管失效等原因，许多建筑未

尽‘天年’，便不幸‘夭折’。”孙贵
宝说。

孙贵宝呼吁， 应多措并举延
长我国建筑物寿命， 以 “可持续
发展” 作为定义好建筑的标准 。
其中， 建立严苛的监督和问责机
制至关重要， 政府权威部门应监
管与评估建筑质量与寿命， 开发
商卖房时应找第三方做责任担
保。 同时， 所有建筑工程都应施
行终身追责， 设计者和建设者要
确保建筑在正常使用情况下达到
规定的使用年限。

建筑“短命”影响百姓幸福感
孙贵宝委员：


